

DIRECTOR-PROPIETARIO
 Don José Martínez Torral
 REDACTORES
 D. José Frutos Escosa.
 D. Mariano Ferrn García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO
 Y CONSULTOR DE LA EMBAJACION
 Sr. Doctor Don Rafael Alguacil
 de esta S. I. Catedral.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS

LA SEÑORA

DOÑA PAZ RUBIO SANTA

HA FALLECIDO

EL 30 DE ENERO ÚLTIMO, A LAS 7 DE LA NOCHE

R. I. P.

Su afligido esposo Don Ambrosio Albaladejo y desconsolados hijos Don Jacinto, Doña Carmen, Don Rufino, Doña Antonia y Don Joaquín, hijos políticos, hermana Doña Josefa, hermanos políticos, nietos, nietos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios, por cuyo favor los antipañal las gracias, y sienten profundamente no haberles podido invitar á su entierro, verificado ayer mañana, por el estado del cadáver.

Murcia 1.º de Febrero de 1898.

CASA MORTUORIA: CADENAS, 30.

LA FUENSANTA

FABRICA DE HARINAS, ALMACEN DE MADERAS
 y sierra mecánica

DE RUIZ, CLEMARES Y C.ª

PASEO DE CORVERA, 25. MURCIA.

FÁBRICAS SERRERIAS

DE

JOSÉ PRECIOSO ROCHE

En Alcantarrilla y Hellín, para la confeccion de cajas para toda clase de envases. Grandes depósitos de Madera del país y extranjeras, en dichos establecimientos y en la estacion de las Minas. Todo á precios muy económicos.

15—1—m

COLEGIO DE LA PURÍSIMA CONCEPCION

DIRIGIDO POR

D. Antonio Ortiz Bernal

D. EMILIO PLANELL Y D. RAFAEL MARTINEZ TREJO

Completa y esmerada instruccion de primeras letras en sus tres grados de párvulos, elemental y superior, por un experimentado método de resultados fáciles y seguros en las tiernas inteligencias de los niños.

Colegio de 2.ª enseñanza que comprende el estudio de todas las asignaturas del Grado de Bachiller.

Preparacion para carreras especiales, dibujos, idiomas, etc.

4—2

Calle de Alfaro, núm. 7. Junto á la Platería.

FUGA DE PRESOS EN TOTANA

El día 20 de Diciembre último, como saben nuestros lectores, fué sorprendido en su casa de Totana, á las nueve de la mañana, el propietario D. Fermín Cayuela por cuatro malhechores capitaneados por Luis Puertas, ya conocido como ladrón de «altos vuelos», es decir, como hombre que sabe lo que se pesca, porque pescaba en gordo.

Recordarán también los lectores, que el robo fué muy considerable, pues se hacia ascender á seis ó siete mil duros, y que la guardia civil, tanto de Totana como de Lorca, trabajó lo indecible para la captura de los ladrones, verificada cerca de Lorca, en condiciones dificultísimas, dado que tuvo la benemérita que coger á algunos dentro del canal de Tercia, por donde trataban de huir.

Poco tiempo después y relacionado con este hecho, practicó la guardia civil de Lorca otro servicio no menos importante, capturando á la mujer de uno de estos presos en el momento en que iba á recoger en casa de un cerrajero de aquella ciu-

dad una llave que le encargaron los malhechores para procurarse la fuga de la cárcel de Totana; intento que se comprobó y además fué causa de que, verificado por orden del juez un registro á los presos, se le encontraran á Luis Puertas en los calcetines una buena cantidad en billetes, procedentes aún del robo.

Pues bien; todos estos trabajos de la benemérita y del juzgado, han sido en parte burlados por los sagacísimos malhechores, dos de los cuales se fugaron anteayer de madrugada de la Carcel de Totana, como si no existiesen para ellos ni puertas ni barreras, siendo lo más grave que uno de los fugitivos es el jefe de la cuadrilla, el ya famoso Luis Puertas, que, por lo que se ve, lleva bien puesto el apellido, por lo bien que lo maneja.

Para verificar la evasión dichos dos pájaros, el mencionado Puertas y su colega Roque Ruiz Hernandez (a) Páío, de 49 años, tuvieron que ejecutar la operacion de forzar la cerradura de la puerta de su celda, abrir otra puerta, con llave, según parece, escalar una pared divisoria de dos patios y descolgarse por ella á la calle, desde una altura de cinco metros, mediante una silla, una sábana y una faja.

Y después... nada más, darle á los pies... y la del humo.

No hay para qué decir que otra vez la guardia civil se ha puesto en movimiento para ver si consigue nuevamente la captura de estos pájaros, cuya fuga hemos sabido con algo más que sorpresa.

Pretendiente á naranjero

Con la firma de un naranjero he leído en «Las Provincias de Levante», un artículo que lejos de ser verdad (como ya demostraré) que boga en defensa de los intereses de la exportacion de frutas, solo se destaca en él la mala fé y el interés de no decir verdad.

Hago saber á dicho Sr. Naranjero, que yo no pretendo molestar á los exportadores de frutas, en cuanto mi mision solo ha sido demostrar, que es imposible exportar nuestros frutos por otro puerto que el de Cartagena y, basado en la verdad, repito y sostengo que los arrastres por Alicante no les conviene á los exportadores de frutas de esta region, por el motivo ya demostrado y sabido por nuestros remitentes, de que á Alicante cuesta una tonelada desde Murcia 12'50 pesetas y á Cartagena 5'38. Extrañándome mucho que dicho Sr. Naranjero esté tan inclinado á este exceso de gasto si tanto procura por el bien y economias en sus amigos exportadores. Seria conveniente que dicho Sr. Naranjero, se enterase mejor de la tarifa de ferrocarriles y si es que tiene gusto que á sus compañeros les resulte más caro que como siempre lo hicieron, que no se deje decir que trabaja en defensa de los intereses de esta region.

Hago presente al Sr. Naranjero que así como ignora otras cosas que defiende, ignora tambien que yo no soy dependiente y si independientemente para poderle demostrar en su mayor parte las cosas en que no dice verdad, y que en mis escritos no exista inexactitudes y si solo verdades que estoy dispuesto á demostrar como quieran. Lo que es inexacto es haber bajado los fletes, cargando á 1/6, en cuanto saben todos nuestros remitentes que este es el flete general de todas las temporadas.

Tampoco es verdad que cajas consignadas á Ortega se han quedado sin embarcar, cabiéndonos la satisfaccion de, en su mayor parte de veces, haber embarcado no solamente las cajas aceptadas, sino tambien fuera de compromiso.

La casa de Ortega tiene que manifestarle que no se ha echado á perder ni una sola caja por haberse quedado en tierra, y que es falso las cajas podridas en los tinglados consignados á esta mi casa que tanto y con tan mala fé viene diciendo en sus escritos. Tampoco se han fletado barcos que en Valencia estaban desechados por no reunir condiciones fruteras en cuanto todos y siempre han traído su mayor parte de carga de frutas de Valencia. Con esto ofende dicho Sr. Naranjero á las respetables casas de los Sres. Montorf y Liuna, Ries, y otras de quien nos servimos, y que son las que dan salida á la importante vega de Valencia.

Es mucho de extrañar cómo dicho Sr. Naranjero procure por el bien de la exportacion general, en cuanto no hace fijar su atencion en cual puerto le conviene para la exportacion de los frutos de esta vega, é incline á sus amigos á Alicante con mas de un doble en el precio de arrastres, perjudicando por lo tanto al que se deje llevar por dichas demostraciones.

Por mas que el Sr. Naranjero trata de reservarse alguna pólvora, como dice, para mas adelante, y tener tema para algun tiempo, yo prescindo de ella, y sin pólvora ya me encargaré de hacer saber á mis amigos expedidores, en mis frecuentes visitas, la causa de todo y que ya creo es de pocos desconocida.

E. ORTEGA.

JUMILLA

En favor de los enfermos de Cuba. —Con gran satisfaccion damos la más cordial enhorabuena á nuestro

querido amigo el profesor de guitarra D. José María Pérez, por la noble y patriótica obra que en favor de los que regresan de Cuba ha iniciado y que según parece vá á llevar á feliz término.

El pensamiento de nuestro amigo es el de formar una estudiantina compuesta de niñas de catorce ó quince años, que tocando guitarras ó bandurrias, postulen los días de carnaval. De dicha estudiantina no hemos querido decir nada hasta verla formada. Se compone de veinticinco niñas, todas ellas á cual más bonita y tocan catorce ó quince piezas del repertorio de nuestro amigo, todas ellas de mucho gusto.

Damos la enhorabuena á D. José María y á las bellas estudiantas.

Con tan noble objeto se han reunido distinguidas señoritas cuyos nombres omitimos por no herir la modestia, y se han ofrecido á la Junta de socorros para los enfermos y heridos de Cuba y Filipinas, constituida en esta, para bordar una cubierta con el objeto de rifarla y su producto destinarlo á tan benéfico fin; dicha Junta ha aceptado muy gustosa tan caritativo acto y ha dado las más cumplidas gracias á las mencionadas señoritas.

Rasgos como el presente hablan muy alto de las distinguidas y bellas jumillanas.

El pan de San Antonio.—Desde que esta sociedad se estableció en la parroquia de Santiago, ha dado frutos muy óptimos y ha enjugado no pocas lágrimas con sus múltiples socorros.

Aún no hace tres meses que se estableció y ya ha encargado esta hermandad al escultor de Valencia don Vicente Tena una preciosa efigie de dicho Santo, cuyo importe de quinientas pesetas obra ya en poder de la Junta directiva.

Saludo.—Desde hace unos días está entre nosotros nuestro querido paisano el afamado diestro Bartolomé Jimenez (Murcia).

Nuestra bienvenida á tan simpático torero.

Bailes de máscaras.—El domingo dieron comienzo en nuestro elegante coliseo, con una muy buena entrada, los bailes de máscaras. Apesar de los muchos jóvenes que con motivo de las guerras de Cuba y Filipinas están ausentes, no se ha echado de ver su falta, y la empresa, si sigue como creemos, con las entradas del domingo, se vá á hacer de dinero.

Si antes no viene la mano negra.

Dos bodas.—Son las concertadas en esta villa, con dos chicas de la aristocracia jumillana, y dos chicos de la buena sociedad yeclana.

Nuestra enhorabuena.

El agua.—No solo en la vega bañada por el Segura ha hecho destroz los pertinaces lluvias de estos días pasados, pues tambien nosotros hemos sufrido grandes pérdidas con ellas, pues han derribado parte de la cosecha de la oliva y en los terrenos flojos ha destrozado los prados.

¿Y de política qué?—Tal es la pregunta que nos hacemos, al ver la calma con que el partido conservador continúa en el poder sin que los que parece deban tener derecho sobre la batuta se la disputen. El tiempo dirá la verdad de lo que bajo cuerda debe pasar. Nosotros mientras tanto estamos quietos.

«El Diablo verde».—Tenemos oído por persona que nos merece entero crédito y que ha simpatizado con tan estimado semanario, que satisfará las aspiraciones del mismo, concediéndole el cargo de concejal de este municipio y además lo harán cajero.

Buena suerte, Sr. «Diablo» y á aspirar á otra cosa, porque concejal ya vá á ser.

Frespimos!

29 Enero 1898.

Historia de doce timos

LA ONZA DEL BATURRO

Con gran pompa y esplendor celebróse en la Corte el segundo centenario del inmortal Calderon de la

Barca, allá por el año 81; llenóse entonces Madrid de gente forastera, y especialmente el número de los llamados paletos era incalculable.

Un muchacho, estudiante de Medicina, conocedor palmo á palmo de la Capital, donde había cursado el bachillerato y los cuatro años que llevaba de carrera, recibió carta de su padre, el cual le notificaba su resolución de ir á ver las morrocotudas fiestas calderonianas.

Nunca había estado en Madrid. Era un aragonés lugareño, sencillo y noble, que toda su vida había vegetado en un pueblo chico y de honradas costumbres, donde se pasaban años sin que ocurriese un robo ó una riña sangrienta.

Nuestro estudiante, que se llamaba Andrés, púsose en guardia en cuanto se enteró de la venida de su padre, y resolvió no dejarle á sol ni á sombra, para impedir que fuese víctima de algun timo.

En efecto, llegó el buen paleta, un baturro muy campechano y con abundantes patacones en la bolsa, volviéndose todo ojos y admirando cuanto se le ponía por delante.

—Oigame usted, padre,—le había dicho Andrés, no bien le recibió en sus brazos al bajar del tren.—Tenga mucho cuidado con la gente de Madrid, que hay aquí quien corta un pelo en el aire, si se trata de sacar los cuartos. ¡Y se los sacan al Sursum!

—Cállate, maño, que no he nacido ayer. ¡Otra, con la advertencia! Pus miá tú que si yo no supiera apañámelas pa que no me birlen las cuernas...

—Pero, padre, es que aquí se la dan al más pintado... Con que yo le acompañaré á todas partes...

—De eso me alegro, chiquio; pero no porque necesite guardia de cor.

Llegó el día de la gran procesion histórica y situáronse desde muy temprano padre é hijo á la entrada de la calle Mayor, junto á la de Esparteros. El sitio era bueno, y desde él se descubria, no solo un gran trozo de la calle Mayor, sino tambien toda la Puerta del Sol y entrada de la calle de Alcalá.

Cerca de la de Coloreros avistó Andrés un par de modistas de quienes era muy amigo, y asunto del mayor interés necesitaria, sin duda, tratar con alguna de ellas, porque se decidió á abandonar al bueno del baturro por breves momentos, no sin decirle antes:

—Padre, no se mueva usted de aquí ¿eh? Voy á saludar á un amigo... y vuelvo al instante. Cosa de cinco minutos...

—Vete con Dios.

—Que no se mueva usted de aquí, y... ¡mucho ojo con los ratas!

—Bueno, hombre, bueno.

Quedóse nuestro hombre solo, luciendo su cara de papanatas, y no habían pasado dos minutos, cuando un joven que estaba á su lado le dijo:

—¡Misté que esto promete ser de primera!

—¿Cuál... la procesion?

—¡Uff! ¡Ya lo creo!... Se han gastao la mar de miles...

—Si que será cosa buena. ¡Y cuánta gente!

—Esto no es ná... Verá usted en cuanto que pase un rato. Por supuesto que los que no han tomado billetes de sombra... aquellos que están en la cera de enfrente, pa mi que se asfisan.

—¡Otra! ¿Qué billetes son esos?

—¡Anda la osa! Los que dan aerecho á estar aquí... Usted no ha tomado la papeleta?

—Yo no.

—Pues en cuanto que comience á desfilár la cabalgata, corre usted la probalidad de que le echen á la otra cera los del orden, á tomar el sol... Con que usted verá qué determina...

—¡Otra! ¿Yo qué hi de hacer mas que comprarlos, uno pa mi chico y otro pa mí? ¿Aonde los venden?

—Muy lejos... Pero casualmente tengo yo aquí dos que guardaba pa unos amigos...

—¿A cómo son?

—A dos duros cada uno.

—Vengan...

El truhán sacó del bolsillo un par

los hijos, nuestros estimados amigos, hermana y demás familia, les acompañamos en su pena, deseando el consuelo de la resignacion cristiana en medio de su justificada amargura.

El tranvía

Formalizados todos los trámites y firmada ayer la escritura de compra-venta entre la empresa murciana de los tranvías y la empresa francesa que los ha de establecer, con traccion eléctrica; parece que desde hoy queda el negocio á cargo de la dicha casa extranjera; que dispondrá seguidamente lo necesario, para emprender á la mayor brevedad, en fin, del mes presente ó á primeros del próximo el cambio de fuerza en la via de Alcantarilla y la construccion de la linea por el centro de la poblacion hasta Espinarido.

Ayudante militar

Ha sido nombrado ayudante del capitán general de Valencia, señor Moltó, el capitán de caballería don Juan Martínez Velasco nuestro paisano y amigo.

Casino

Mañana noche se celebrará en esta sociedad un gran baile de máscaras.

El matiné de anteanoche estuvo muy animado.

Casa de Socorro

A la consulta gratuita asistieron ayer 22 enfermos, y fueron curados: De varias contusiones el joven de 17 años Francisco Marco Rivera, de Abanilla.

Aclaracion

Nos dicen dos empleados en la Central de Consumos, que la queja que ayer consignamos de un amigo á quien se le exigia el pago por un reclamo de perdid, así como de las formas no cortes con que se le recibio en la Central, merece aclararse para que cada cual quede en su lugar.

La persona aludida, dicen, habló con alguien á la parte afuera del despacho, sobre el asunto, y el administrador entonces hubo de indicarle que mediante un volante se evitara que le molestasen en el fiato, ya que la perdid reclamo, no está, como cree, exenta del impuesto.

Es posible, aaden, que dicho señor, hablase con otra persona agena á la oficina y á ella se refiera en lo de las formas nada finas con que le trataran, pues allí se guarda á todas las personas las consideraciones debidas.

Consignamos la queja por la seriedad que distingue al amigo que nos la dió, como consignamos esta aclaracion, en prueba de imparcialidad.

SESION MUSICAL

Anoche, en el Casino, ante los socios que casualmente allí se encontraban, ejecutó magistralmente nuestro amigo el joven y reputado pianista Sr. Bosch, que accidentalmente se encuentra en esta capital, varias difíciles obras musicales, entre ellas alguna de Beethoven y el precioso Scherzo de Chopin.

El Sr. Bosch dió brillantísima y perfecta interpretacion á estas obras, probando sus excepcionales facultades artísticas, su exquisito gusto, su prodigiosa ejecucion; y mereciendo de cuantos disfrutaron de esta agradabilísima é improvisada sesion musical, los más entusiastas elogios y los aplausos más verdaderamente exponents.

Todos agradecieron al Sr. Bosch el delicioso rato que les hizo pasar, y allí mismo surgió la idea de proporcionar al público ocasion de admirar al notable artista en un concierto que pudiera realizarse, con algunos elementos de esta capital, en el Teatro de Rómca.

Nos parece acertadísimo el pensamiento y creemos que tanto por el mérito del Sr. Bosch como por los valiosos elementos que protejen la idea apuntada, pudiera realizarse con lucimiento y éxito grandes.

Carcel

El número de presos en esta carcel era ayer de 189 hombres y 9 mujeres.

Manicomio

Se ha concedido ingreso en el Manicomio, para su observacion, al presunto demente Juan Garcia Alcazar, vecino de Cañadas de San Pedro.

Entierros

A las once de ayer mañana se celebró en San Miguel el entierro de la Sra. D.^a Antonia Seiquer Camirelli, con un numeroso acompañamiento de amigos de la apreciable familia de la finada.

Por la tarde se celebró en San Antolin el entierro del Sr. D. José Gómica, figurando en la presidencia del acompañamiento el beneficiado de la Catedral Sr. Ortega y Vega, el ingeniero D. Antonio Belmar, el jefe de telégrafos Sr. Hostench y el señor Administrador de Correos don José Galvany; llevando las cintas los Sres. Balboa, Trujillo, Urech y Lopez Guillen.

La Union

Grandes preparativos se hacen para los bailes del próximo Carnaval.

Además de los disfraces encargados á Murcia, sabemos que otras señoritas van á formar dos comparsas que por los disfraces y las disfrazadas, han de ser justamente alabadas.

La bella y distinguida señorita Aurelia Ceño, que ha estado enferma algunos dias, ha abandonado ya el lecho y se encuentra francamente mejorada.

Sea enherabuena.

Funerales

En la iglesia de Agustinas se celebró ayer mañana un solemne funeral en sufragio del alma de la señora D.^a Isabel Navarro, joven esposa de nuestro querido amigo el médico D. Miguel Serrano Roca.

Al acto asistieron muchos amigos de la dolorida familia de esta malograda señora, rindiendo así un piadoso tributo á su buena memoria.

Reparacion de un cauce

Ayer se reunieron en el ayuntamiento los interesados en el heredamiento de las Parras para tratar de las reparaciones del cauce, que ha sufrido grandes desperfectos con motivo de la última inundacion.

Para disponer las obras y los repartos para costearla se nombró una comision compuesta de los señores D. José Gomez Diez, D. Carlos Marin, D. Marcos Peñalver, don Luis Ayuso, D. Isidoro Calin y don Pedro Sanchez Caravaca.

Senador

Ayer estuvo en esta capital, procedente de Cartagena, el Sr. D. Luis Angosto, senador por esta provincia.

Teatro de Rómca

A fines de esta semana, probablemente el sábado, comenzará á actuar en este teatro la compañía de zarzuela de nuestro amigo y paisano Pablo Lopez, que durante una larga temporada ha trabajado en el Teatro-circo de Cartagena.

Esta noche se celebrará en aquel teatro el beneficio de Julio Ruiz, con una escojida funcion en la que tomará parte la compañía dramática del Sr. Thuillier.

Del mismo modo y cuando este distinguido artista celebre el miércoles ó jueves su beneficio en el Principal, correspondiendo á esta muestra de afectuoso compañerismo, trabajará en aquella funcion la compañía de Pablo.

De hoy á mañana se anunciarán las listas y condiciones para la próxima temporada en esta capital.

Compañía Espantaleon

Poco próspera debe haber sido la temporada en Hellin para esta compañía, cuando habiendo comenzado á trabajar el miércoles último ha anunciado su funcion de despedida para anteayer domingo.

El público ha acogido muy bien á los artistas y al cuadro de baile, pero ha acudido al teatro en tan escaso número, que no ha podido dar la empresa mas que las dichas cinco funciones.

«Nuevo Mundo»

Sabe corresponder al favor siempre creciente del público.

El número de esta semana publica una artística portada de Alcazar; una plana notable preraphaelista de Mérida; varios dibujos de Gascon y Sileno; la actualidad palpitante con los retratos de Primo de Rivera y de su distinguida familia; de Llanera y Andrés Bonifacio; de Zola, Dreyfus, Esterhacy, Jaurés, Mercier y Villot; el de Gavra y una reproduccion del acto de la ríña, una escena popular de Barruso, y una primorosa ilustracion de Estevan.

En el texto aparecen las firmas de Taboada, Kasabal, Blasco, Juan sin Tierra, Cadenas, Rodao, Contreras,

Balboa, Aldama, Florete y otros escritores.

Café del Siglo

Esta noche dará una gran velada el célebre *jongleur* Sr. Lluinas, en la cual ejecutará nuevos y variados ejercicios.

ANTONIO GARRO

acaba de recibir queso de Villalon.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 31 DE ENERO

A las 8 de la mañana: 6 grados y 6 décimas. A las 3 de la tarde: 17 grados y 2 décimas. Temperatura mínima, 3 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 1 grados y 6 décimas. Temperatura máxima á la sombra, 18, grados y 0 décimas; idem al sol, 22 grados y 0 décimas. Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO. Por la tarde á las 3, calma de SO. Cielo por la mañana, despejado. Por la tarde, cubierto. Presion: á las ocho de la mañana, 778.7 mm. Por la tarde á las 3, 775.8 mm. Evaporacion, 6.8 mm.

LEON, CIRUJANO CALLISTA.—Se encuentra en esta el único especialista con pluma á servir á su numerosa clientela y al público en general. Se hospeda en la Cartagenera, calle de Riquelme, hasta el viernes inclusive. Pasa á domicilio previo aviso.

Sagrado Corazon.—Declaracion del Dr. Ramon Castillo.—Una cura importantísima.

El ilustrado médico Dr. Ramon Castillo declara que asistió á una alumna del Colegio del Sagrado Corazon, que padecía de una grave dolencia al estómago y la cual sometió á diversos tratamientos sin ningun resultado favorable. La enferma habia determinado emprender viaje á Chile al lado de su familia, tan pronto como esta le enviase recursos para efectuar la travesía.

En este estado y como último recurso, el Dr. Castillo le recetó las «Píldoras anti-dispépticas del Doctor Heinezelmann», y con tan feliz éxito que consiguió curar á la alumna en muy poco tiempo.—Ante tan brillante resultado, éste distinguido médico, no quiere guardar el secreto y vino personalmente á hacer su declaracion, la cual considera muy útil para sus colegas y para la humanidad.

Las píldoras anti-dispépticas del Doctor Heinezelmann curan tambien las enfermedades de los intestinos, hígado, palpitations y dolores de corazon, dolencias nerviosas, dolores de cabeza, jaquecas, hemorroides y sobre todo son verdaderas purificadoras de la sangre.

Precio del frasco; pesetas 8.00. Agenie en Murcia: A. Ruiz Seiquer. Plaza de San Bartolomé.

TELEGRAMAS DE AYER TARDE Alicante 31.

A la 12.50 t.

A las nueve de esta mañana ha fondeado en este puerto el trasatlántico «Miguel Jover» conduciendo 79 soldados y tres oficiales heridos y enfermos en la campaña de Cuba.

Esperábanles el gobernador civil, el gobernador militar de la plaza, comisiones del Ayuntamiento y Diputacion, el abad de la Colegiata y una muchedumbre inmensa que ocupaba totalmente los muelles.

En el momento de desembarcar, el Sr. Abad de esta Colegiata dió vivas á los defensores de la patria siendo contestados calurosamente por la multitud.

Los soldados han sido obsequiados despues con caldo, vinos y cantidades en metálico, del producto de la suscripcion popular abierta con este objeto.

Todos llegan en estado relativamente satisfactorio.

En la operacion del desembarco han sido ayudados por los socios de la Cruz Roja y del Club de regatas.

Los soldados hacen muchos elogios de la Compañía «Jover Serra» que apesar de conducirlos gratis á la Península les ha dado trato esmerado y todas las comodidades necesarias al estado de los heridos y enfermos.

CASCALES

MADRID 31.

A las 2.27

Los cinco premios mayores del sorteo de hoy han correspondido á los siguientes números:

33661, Valencia; 15622 Madrid; 21530, Talavera; 18133, Bilbao; 50212, Sestao.

Los cuarenta y siete premios de mil pesetas á los siguientes números: 45741, 51140, 22299, 25461, 12541, 27701, 5205, 11801, 20098, 9966, 25922, 14834, 10841, 21103,

10940, 42828, 6566, 13918, 25672, 36125, 10007, 15379, 47432, 50737, 26291, 13580, 13143, 18323, 27202, 42877, 30268, 35280, 3489, 9768, 7594, 45112, 9578, 24082, 29271, 47552, 48230, 34949, 24214, 34409, 9018, 2722 y 43983.

A la 1.15

Telegramas de Cadiz dan cuenta de haberse verificado, con gran solemnidad, el entierro del capitán general de aquel Departamento D. Domingo de Castro, que falleció ayer, víctima de un ataque cerebral.

Los estudiantes de Valladolid han celebrado una manifestacion de protesta contra «El Progreso» adhiriéndose á la realizada por sus compañeros de Madrid.

A la 1.18

Se han recibido telegramas de Valencia, Cartagena, Zaragoza, Soria y otras provincias dando cuenta de haberse cantado en las mismas solemne «Te Deum», en accion de gracias por la pacificacion de Filipinas, asistiendo las autoridades civiles y militares, corporaciones y numeroso público.

A la 1.19

De Burdeos dicen que han estallado desórdenes antisemitas, habiendo tomado parte activa los anarquistas por otra parte, que intentaron penetrar en el local donde se celebraba un «meeting» contra los irraelistas, promoviéndose gran tumulto y confusion y quedando desierta la sala.

Los alborotadores fueron dispersados merced á la pronta intervencion de la policia, que logró restablecer el orden, haciendo á la vez varias detenciones.

DE ANOCHE

A las 8.15

El general Blanco embarcó anoche en Santiago dirigiéndose á las costas Norte.

Se ha encontrado la sepultura de Ruiz. Ha sido

exhumado su cadaver; muchos acudieron para identificarle.

El sábado marchará Romero á Valencia.

Bolsa:

Cotizacion de hoy: 65,35. Cambios: Paris 33,05; Londres 00,00.

A las 8.20

El día 21 la columna de Luque sostuvo un rudo combate en Camasan, matándonos cinco; á nosotros nos hirieron el comandante Camarero, el teniente Luque y veinte soldados.

El día 27 regresaron á Holguin las columnas de Luque y Linares, esta por Bayamo. Luque pide con urgencia viveres.

DE ESTA MADRUGADA

A las 9.50

Se ha desmentido la dimision de Dupuy de Lome. Insistese en que el general Lachambre sustituirá á Primo de Rivera en el mando de Filipinas.

Los jefes y oficiales de la guarnicion de Madrid obsequiaron con un banquete á Weyler y después al general Segura.

Ha zarpa de Cartagena el «Vizcaya» con rumbo á Canarias y Nueva-York.

A las 10.50

El Consejo de Ministros ha sido administrativo. Se acordó el establecimiento de una Junta de Aranceles y Valoraciones. Tambien se acordó reorganizar las oficinas provinciales de Propiedades del Estado.

Sobre la reorganizacion del ejército de Filipinas se acordó su aplazamiento hasta las próximas reformas.

Gullón leyó telegramas satisfactorios sobre todas las cuestiones de actualidad.

A las 10.55

Oficial de Cuba: «En las últimas operaciones matamos á los rebeldes 58, incluso los cabecillas Alonso y Gonzalez. Hicimos ocho prisioneros. Se presentaron 174.

Nuestras bajas el teniente Millan y 24 soldados muertos; 27 heridos.»

A las 2.16

Por la Mayordomia de Palacio se ha contestado á D. Angel Guirao que la Regente ha concedido mil pesetas para la Tienda-Asilo de Murcia; donativo que se remite al Alcaide.

A las 2.30

Como ampliacion á las noticias ya telegraficadas del Consejo de Ministros, sesabe que tambien examinaron las indemnizaciones pedidas por los yankees, que ascienden á algunos millones. El acuerdo ha sido que se estudien y el criterio iniciado que se paguen.

A las 3

Al banquete que se celebró el domingo en la legacion de la Argentina asistió Woodford. Las damas españolas se negaron á que les fuera presentado Woodford y á aceptar su brazo. Woodford se le hizo ocupar en la mesa un puesto inferior á su categoria. Coméntase mucho el incidente. El asunto promete dar juego.

ALMODOVAR.

